
DIPUTUSKAN BAHLIL, 
DIBATALKAN PRABOWO
Kebijakan	 Kementerian	 Energi	 dan	 Sumber	 Daya	 Mineral	 (ESDM)	 terkait	 pembelian	 Lique�ied	

petroleum	gas	(LPG)	atau	elpiji	3	kilogram	(kg)	hanya	bisa	dilakukan	di	pangkalan,	secara	resmi	

telah	dibatalkan.	Dicabutnya	larangan	pengecer	menjual	gas	'melon'	ini	dilakukan	setelah	keluar	

instruksi	 dari	 Presiden	Prabowo	Subianto	pada	 Selasa	 (4/2/2025).	 Aturan	 tersebut	memang	membuat	

resah	masyarakat	sejak	ditetapkan	1	Februari	lalu.	Keluhan	warga	yang	harus	antre	berjam-jam,	keliling	

mencari	pangkalan	hingga	berita	kematian	diduga	akibat	kelelahan	usai	menunggu	lama	untuk	beli	gas,	

menjadi	catatan	kelamnya.	Tak	menunggu	lama,	kebijakan	ini	hanya	berumur	4	hari	setelah	akhirnya	

pengecer	diperbolehkan	menjual	LPG	3	Kg	lagi.	Menteri	ESDM	Bahlil	Lahadalia	menyebutkan	

penjual	 di	 tingkat	 eceran	 harus	 menjadi	 sub	 pangkalan.	 Terkait	 syarat	 dan	 ketentuan,	

dipastikan	 gratis	 dan	 otomatis	 berlaku	 bagi	 pengecer	 yang	 sudah	 terdaftar	 di	

Pertamina.	 Ironisnya,	 tampaknya	 terjadi	 saling	 lempar	 kesalahan	 terkait	

kegaduhan	LPG	subsidi	ini.	Wakil	Ketua	DPR	Sufmi	Dasco	Ahmad	mengaskan	

larangan	pengecer	untuk	menjual	LPG	3	Kg	bukan	kebijakan	dari	Presiden	

Prabowo	 Subianto.	 Padahal,	 aturan	 tersebut	 resmi	 dikeluarkan	

'pembantunya'	dari	Kabinet	Merah	Putih	dan	didukung	Pertamina	

sebagai	 produsen.	 Bahkan,	 pihak	 istana	 melalui	 Kepala	

Komunikasi	 Kepresidenan/PCO	 Hasan	 Nasbi	

sebelumnya	 juga	 mengeluarkan	 pernyataan	

dukungan.	Siapa	yang	selegenje?
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Gas Elpiji

Beredar foto Bahlil Lahadalia diduga minum whiskey Habiki 21 Year Old 

seharga Rp38 juta.

Beredar Foto Diduga Minum Miras

Bahlil diduga merebut kursi Ketua Umum Golkar dari Airlangga 

Hartarto dengan dukungan Istana, dan Airlangga mengundurkan diri 

pada Agustus 2024.

Dituding Depak Airlangga Hartarto

Bahlil meraih gelar doktor dalam 1 tahun 8 bulan di Universitas 

Indonesia, dengan predikat cumlaude, pada Oktober 2024.

Gelar Doktor Kilat

Terseret isu tebang pilih izin tambang, Bahlil melaporkan pencatutan 

namanya ke Bareskrim Polri.

Terseret Isu Jual-Beli Izin Tambang

Saat menjadi Ketua Umum Golkar, Bahlil menyinggung sosok 'Raja Jawa' 

dan memperingatkan agar tidak bermain-main dengannya.

Singgung 'Raja Jawa’

Kontroversi  Bahlil Lahadalia 

Kayu bakar

11.76 %
Minyak Goreng

2.78 %

Listrik

0.76 %
Gas Kota/Biogas

0.58 %

Penggunaan 

Bahan Bakar 

untuk Memasak 

Warga

82.78%

Sumber	:
Data	Statistik	
Kesejateraaan	
Rakyat	2021,	

BPS



JAKARTA - Badan Pangan Nasional 
mengatakan penyaluran bantuan 
pangan beras dan beras murah 
Stabilitas Pasokan Harga Pangan 
(SPHP) sementara disetop. Langkah 
itu dilakukan dalam rangka menjaga 
harga gabah agar tidak anjlok.

"Dalam dua bulan ini, untuk SPHP 
dan bantuan pangan itu sementara 
ditiadakan. Karena kalau kita terus 
membanjiri pasar, maka harga gabah 
tidak akan naik-naik," kata Kepala 
Badan Pangan Nasional Arief Prasetyo 
Adi, di rapat dengar pendapat dengan 
Komisi IV DPR RI, Selasa (4/2/2025).

Arief menjelaskan langkah itu 
dalam rangka menjaga harga di hulu 
yaitu petani, mengingat panen raya 
akan segera dimulai. Apalagi saat ini 
harga gabah di beberapa daerah masih 
di bawah harga pembelian pemerintah 
(HPP) Rp 6.500/kg.

"Jadi menyeimbangkan hulu dan 
hilir, tentunya ini yang dilakukan 
pemerintah dan kesimbangan ini yang 
dijaga. Inflasi kita terbaik dari tahun 
1 9 5 6 ,  d i  s i s i  l a i n  k i t a  h a r u s 
meningkatkan kesejahteraan petani," 
jelasnya.

Keterangan yang sama juga 
disampaikan oleh Direktur Utama 
Perum Bulog Wahyu Suparyono 
penyaluran bantuan pangan dan beras 
SPHP yang diputuskan untuk 6 bulan 
selama 2025, sementara ditunda.

" U n t u k  6  b u l a n  k e  d e p a n 
sementara ini bantuan pangan belum 
dilakukan untuk menjaga stabilitas 
harga gabah itu sendiri," jelasnya.

Saat ini Bulog tengah ditugaskan 
untuk menyerap harga beras sebanyak 
3 juta ton. Target ini dilakukan selama 
masa panen raya.

Padahal sebelumnya, diketahui 

bantuan pangan beras dan SPHP akan 
disalurkan selama enam bulan di 
2025. Hal ini dikatakan Arief dalam 
keterangan tertulis, dikutip, Selasa 
(31/12/2024).

"Alhamdulillah, Bapak Presiden 
Prabowo sudah merestui bantuan 
pangan beras selama 6 bulan tahun 
2025. Jadi Januari, lalu Februari. 
Kemudian yang 4 bulan lagi, nanti 
disesuaikan kapan bulannya," kata 

Arief.
Arief mengatakan pihaknya siap 

mendistribusikan 960 ribu ton beras 
ke-16 juta penerima bantuan pangan 
(PBP) di 2025 selama enam bulan. Hal 
ini merupakan bagian dari paket 
kebijakan ekonomi dan bantalan bagi 
masyarakat berpendapatan rendah.

"Kita pahami untuk bantuan 
pangan beras di 2025, pemerintah 
t e r u s  m e m p e r t a j a m  d a t a b a s e 

penerima PBP. Untuk itu, kita fokuskan 
pada kelompok desil 1 dan 2, serta 
p e r e m p u a n  y a n g  m e r u p a k a n 
perempuan kepala keluarga yang 
miskin dan lansia tunggal," jelas 
Arief.(din, wid, rls, ant/dya)

Beralasan Jaga Harga Gabah, 
Penyaluran Bansos Beras Disetop Pemerintah
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Komisi IV di Kompleks DPR, Jakarta, 
Selasa (4/2/2025). 

D i a  m e n j e l a s k a n  b a h w a 
pengadaan ini dirancang untuk 
memastikan ketersediaan pasokan 
beras secara nasional  dengan 
memaksimalkan penyerapan hasil 
panen petani selama periode utama 
panen. 

Adapun, terdapat lima kantor 
wilayah dengan sebaran target 
pengadaan gabah dan beras dalam 
negeri PSO 2025 tertinggi adalah 
Jawa Timur sebanyak 593.262 ton. 
Disusul, Sulawesi Selatan 579.938 
ton, Jawa Barat sebanyak 562.315 
ton, Jawa Tengah sebanyak 383.144 
ton, dan D.I.Y sebanyak 190.730 ton. 

Wahyu menyampaikan bahwa 
strategi pengadaan gabah dan beras 
i tu  d i lakukan mela lui  s inergi 
pengadaan di tingkat kantor wilayah 
dan kantor cabang dengan petani, 
kelompok tani (Poktan), gabungan 
kelompok tani (Gapoktan) melalui 
kerja sama dengan mitra makloon 
dan beberapa asosiasi terkait. 

Selain itu, Perum Bulog juga 
membentuk posko pengadaan di 

setiap kantor wilayah dan kantor 
c a b a n g  u n t u k  m e m p e r k u a t 
koordinasi, serta menerjunkan Tim 
Jemput Gabah yang bekerja sama 
dengan Tim Liaison Officer untuk 
mempercepat proses penyerapan 
hasil panen.  

Dalam pelaksanaannya, sambung 
W a h y u ,  P e r u m  B u l o g  t u r u t 
melibatkan jajaran TNI/Polri sebagai 
bentuk upaya extra ordinary untuk 
mendukung serap gabah di lapangan. 
“Seluruh proses ini didukung oleh 
sistem monitoring harian untuk 
memastikan kendali dan percepatan 
serapan gabah dan beras dalam 
negeri secara optimal,” imbuhnya. 

Untuk mekanisme pengadaan 
dalam bentuk gabah, Perum Bulog 
akan melakukan pembelian dalam 
bentuk GKP yang diolah menjadi 
beras di SPP atau mitra Makloon 
sesuai Harga Pembelian Pemerintah 
( H P P ) .  S e l a n j u t n y a ,  p r o s e s 
pembelian dilakukan oleh tim jemput 
gabah dan/atau Poktan/Gapoktan 
mengirim ke makloon. Nantinya, 
mitra makloon akan mengolah GKP 
menjadi beras. .(wid, rls, bis/dya)

PERUM	Bulog mengungkap sejumlah 
strategi dalam menyerap 3 juta ton 
beras dari petani sesuai penugasan 
dari Presiden Prabowo Subianto.

Direktur Utama Perum Bulog 
Wahyu Suparyono mengatakan , 
p i h a k n y a  a k a n  m e l a k u k a n 
pengadaan gabah dan beras dalam 
negeri sebanyak 3 juta ton setara 
beras untuk mendukung stabilitas 
pangan nasional. 

Wahyu menjelaskan pengadaan 
gabah dan beras dalam negeri 2025 
dilaksanakan dalam bentuk gabah 
kering panen (GKP) di tingkat petani 
dengan harga Rp6.500 per kilogram 
dengan prinsip any quality. Serta, 
beras di gudang Bulog di harga 
Rp12.000 per kilogram dengan 
standar derajat sosoh minimal 95%, 
kadar air maksimal 14%, butir patah 
maksimal 25%, dan butir menir 
maksimal 2%. 

“Perum Bulog telah menyusun 
rencana pengadaan gabah dan beras 
berdasarkan potensi panen di setiap 
wilayah kerja, atau kantor wilayah 
Perum Bulog,” kata Wahyu dalam 
Rapat Dengar Pendapat (RDP) 

Strategi Bulog Serap 3 Juta Ton Beras

(Ilustrasi)	PERUM	Bulog	ditugaskan	menyerap	3	juta	ton	beras	dari	petani.	(Dok

HARGA PEMBELIAN 

PEMERINTAH GABAH DAN 

BERAS ( KOMINFO JATIM)

GKP di Petani

Rp 6.500/Kg
GKP di Penggilingan

Rp 6.700/Kg
GKG di Penggilingan

Rp 8.000/Kg
GKG di Gudang Perum BULOG

Rp 8.200/Kg
Beras di Gudang Perum BULOG

Rp 12.000/Kg
GKP : Gabah Kering Panen

GKG : Gabah Kering Giling  
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MK Bacakan Putusan Sela 158 Sengketa Pilkada 2024, 

Medan, Binjai hingga Semarang Gugur

pada tanggal 24 Februari 2025. Jadwal 
tersebut  lebih cepat  dari  yang 
direncanakan sebelumnya, yakni pada 
tanggal 7-11 Maret 2025.

Kabulkan	Pencabutan	9	Gugatan
Di sisi lain, MK resmi mengabulkan 

permohonan pencabutan gugatan 
perselisihan hasil pemilihan umum 
kepala daerah (PHPU Kada) 2024 yang 
sebelumnya sempat diajukan. Ada 
total Sembilan perkara yang per-
m o h o n a n  p e n c a b u t a n  p e r -
mohonannya dikabulkan oleh MK.

Mengabulkan penarikan kembali 
permohonan (gugatan) pemohon,” 
kata Ketua majelis Hakim Konstitusi 
Suhartoyo. 

B e b e ra p a  g u ga t a n  s e n gke t a 
pilkada yang dikabulkan permohonan 
pencabutannya adalah sengketa 
pemilihan gubernur (pilgub) Jawa 
T e n g a h .  M K  m e n g a b u l k a n 
p e r m o h o n a n  p a s a n ga n  A n d i ka 
Perkasa dan Hendrar Prihadi untuk 
menarik kembali gugatan yang sempat 
mereka ajukan.

A n d i k a - H e n d i  s e b e l u m n y a 
diketahui mencabut gugatan sengketa 
perselisihan hasil pemilihan umum 
(PHPU) yang sempat mereka ajukan di 
MK. Pencabutan gugatan sengketa 
pilkada ini disampaikan pemohon 
melalui kuasa hukumnya pada Senin, 
13 Januari 2025.

Hendrar Prihadi mengkonfirmasi 
pencabutan gugatan perselisihan hasil 
Pemilihan Gubernur Jawa Tengah 
tersebut. "Iya, kami cabut gugatan ke 
MK," kata dia saat dihubungi, Senin 
(13/1/2025). 

MK juga mengabulkan pencabutan 
gugatan untuk sengketa pi lgub 
Sulawesi Utara. Sebelumnya, pasangan 
Elly Engelbert Lasut dan Hanny Joost 
Pajouw selaku pemohon gugatan telah 
mencabut gugatan mereka di MK. 
Permohonan penarikan kembali 
gugatan tersebut disampaikan oleh 
k u a s a  h u k u m  m e r e k a ,  D e n n y 
Indrayana, saat sidang pemeriksaan 

pendahuluan di Panel I MK pada Senin, 
13 Januari 2025 lalu.

Denny menjelaskan, permohonan 
pencabutan gugatan tersebut telah 
diterima oleh kepaniteraan konstitusi 
pada 13 Desember 2024 lalu. “Pada 
intinya dalam surat itu menyatakan, 
mengajukan penarikan permohonan 
perkara ini,” kata Denny kala itu.

Selain sengketa pilgub, MK juga 
mengabulkan permohonan pen-
cabutan gugatan sengketa pemilihan 
wali kota (pilwalkot) dan pemilihan 
bupati (pilbup). Di antaranya adalah 
permohonan pencabutan gugatan 
sengketa pilwalkot Semarang dan 
pilwalkot Probolinggo yang diajukan 
oleh Perhimpunan Pemilih Indonesia. (din, 
tar, ant, ist/dya)

yang ditetapkan, selanjutnya masih 
ada tujuh perkara yang belum diputus 
dan ditetapkan, karena perkara 
tersebut akan dilanjutkan dalam 
sidang pemeriksaan persidangan 
lanjutan," ujar Arief Hidayat dalam 
ruang sidang MK, Selasa.

Diketahui, MK meregistrasi 310 
perkara sengketa Pilkada 2024. 
A d a p u n  p e n g u c a p a n  p u t u s a n 
dismissal untuk 152 perkara lainnya 
dijadwalkan pada hari Rabu 5 Februari 
2025.

Dari total 310 perkara tersebut, 23 
di antaranya merupakan sengketa 
pemilihan gubernur. Sementara itu, 
sengketa pemilihan bupati berjumlah 
238 perkara dan 49 perkara lainnya 
ialah sengketa pemilihan wali kota.

Sebelum sidang putusan dismissal 
ini, MK telah rampung menggelar 
sidang pemeriksaan pendahuluan dan 
pemeriksaan persidangan untuk 310 
perkara pada tanggal 8-31 Januari 
2025. Kedua sidang tersebut digelar 
dengan metode panel.

Tiga panel hakim sudah men-
dengarkan pokok-pokok permohonan 
pemohon yang dilanjutkan dengan 
mendengarkan jawaban dari KPU 
selaku termohon, serta keterangan 
Bawaslu dan pihak terkait.

P u t u s a n  d i s m i s s a l  m e n j a d i 
penentu kelanjutan suatu perkara ke 
tahap pembuktian yang bakal digelar 
pada tanggal 7-17 Februari 2025. 
Apabila perkara dinyatakan lanjut, 
para pihak dapat mengajukan saksi 
dan/atau ahli yang jumlahnya paling 
banyak enam orang untuk sengketa 
gubernur dan empat orang untuk 
sengketa bupati/wali kota.

Sebagaimana Pasal 56 Peraturan 
MK (PMK) Nomor 3 Tahun 2024, 
perkara perselisihan hasil pilkada 
diputus oleh MK dalam tenggang 
waktu paling lama 45 hari kerja sejak 
permohonan diregistrasi.

Berdasarkan PMK Nomor 1 Tahun 
2025, MK bakal memutus sisa perkara 
yang berlanjut ke tahap pembuktian 

JAKARTA	  -  Mahkamah Konstitusi 
(MK) menggelar sidang pengucapan 
putusan sela (dismissal) untuk 158 
perkara perselisihan hasil pemilihan 
umum gubernur, bupati, dan wali kota 
(PHPU kepala daerah) atau sengketa 
Pilkada 2024 pada hari ini, Selasa 
(4/2/2025).

S i d a n g  p u t u s a n  g u g u r  a t a u 
tidaknya suatu perkara tersebut 
dimulai pukul 08.00 WIB. Sidang 
digelar secara pleno yang dipimpin 
oleh Ketua MK Suhartoyo di Ruang 
Sidang Gedung I MK, Jakarta

H i n g g a  s i a n g ,  M K  t e l a h 
membacakan putusan sela atau 
dismissal untuk 52 sengketa hasil 
Pilkada 2024 dalam sidang sesi 
pertama  Selasa (4/2/2025) hari ini. 
Perkara- perkara itu tidak dilanjutkan 
ke pembuktian.

S i d a n g  p e m b a c a a n  p u t u s a n 
dismissal digelar di Gedung MK, 
Jakarta Pusat, dipimpin oleh Ketua MK 
Suhartoyo.

"Dari 58 nomor yang dipanggil hari 
ini, 52 perkara sudah diucapkan 
barusan, enam yang lain yang tidak 
diucapkan itu adalah perkara-perkara 
y a n g  l a n j u t  k e  p e m b u k t i a n 
berikutnya," kata Wakil Ketua MK Saldi 
Isra.

Saldi mengatakan perkara yang 
lanjut ke sidang pembuktian dapat 
mengajukan saksi  maupun ahli 
s e b a n y a k  e m p a t  o r a n g .  S a l d i 
m e n g a t a k a n  i d e n t i t a s  s e r t a 
keterangan saksi dan ahli dapat 
disampaikan paling lambat satu hari 
sebelum sidang pembuktian digelar.

" D a f t a r  i d e n t i t a s  s a k s i  i n i 
semuanya dilaksanakan dalam satu 
kali persidangan selesai,  daftar 
identitas saksi itu sudah disampaikan 
ke Mahkamah beserta pokok-pokok 
k e t e r a n g a n  s a k s i  i t u  j u g a 
dicantumkan, saksi A apa pokok-
p o k o k  k e t e r a n g a n  y a n g  m a u 
disampaikan, itu sudah diterima 
Mahkamah paling lambat satu hari 
k e r j a  s e b e l u m  p e r s i d a n g a n 
pembuktian lanjutan dimulai ," 
jelasnya.

Sementata, sebanyak 47 perkara 
perselisihan hasil pemilihan umum 
(PHPU) Pemilihan Kepala Daerah 
(Pilkada) Serentak 2024 berguguran 
d a l a m  s e s i  k e d u a  p e m b a c a a n 
putusan/ketetapan dismissal di 
Mahkamah Konstitusi (MK), Selasa 
(4/2/2025). Hakim Konstitusi Arief 
Hidayat mengatakan, dari 54 perkara 
yang disidangkan dalam sesi kedua 
hari ini, hanya tujuh perkara yang 
lanjut ke tahap pembuktian. 

"Sesi sore ini sudah dibacakan 47 
perkara baik yang diputus maupun 

Mahkamah	Konstitusi	(MK)	menggelar	nonton	bareng	(nobar)	sidang	putusan	dismissal	untuk	perkara	perselisihan	

hasil	pemilihan	umum	(PHPU)	pemilihan	kepala	daerah	(Pilkada)	2024,	Selasa	(4/2/2025).	Ist 6 Perkara yang Dilanjutkan 

ke Tahap Pembuktian:

1. Perkara 132/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Tasikmalaya

2. Perkara 30/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Magetan

3. Perkara 20/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Pesawaran

4. Perkara 272/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Mimika

5. Perkara 05/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Banjarbaru

6. Perkara 44/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Aceh Timur

52 Perkara yang Tidak 

Dilanjutkan MK:

1. Perkara 35/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Toraja Utara

2. Perkara 23/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Tomohon

3. Perkara 21/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Kuantan Singingi

4. Perkara 39/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Mesuji

5. Perkara 15/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Langsa

6. Perkara 08/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Lhokseumawe

7. Perkara 179/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Bogor

8. Perkara 13/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Padang Panjang

9. Perkara 45/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Ponorogo

10. Perkara 48/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Tulang Bawang

11. Perkara 89/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Dumai

12. Perkara 40/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Gorontalo

13. Perkara 46/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Bolaang Mongondow

14. Perkara 74/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Pagar Alam

15. Perkara 03/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Empat Lawang

16. Perkara 98/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Belitung Timur

17. Perkara 114/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Tapanuli Utara

18. Perkara 119/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Banyuwangi

19. Perkara 88/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Pagar Alam

20. Perkara 79/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Takalar

21. Perkara 91/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Nias Utara

22. Perkara 19/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Pulau Morotai

23. Perkara 69/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Pulau Morotai

24. Perkara 139/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Muaro Jambi

25. Perkara 148/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Raja Ampat

26. Perkara 92/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Minahasa

27. Perkara 95/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Pekanbaru

28. Perkara 172/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Raja Ampat

29. Perkara 208/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Sorong Selatan

30. Perkara 247/PHPU.GUB-XXIII/2025 Gubernur Sumatera Utara

31. Perkara 151/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Tapanuli Tengah

32. Perkara 152/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Deli Serdang

33. Perkara 167/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Binjai

34. Perkara 220/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Medan

35. Perkara 187/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Cirebon

36. Perkara 10/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Pangandaran

37. Perkara 22/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Klaten

38. Perkara 50/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Sawahlunto

39. Perkara 186/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Kapuas

40. Perkara 199/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Semarang

41. Perkara 204/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Probolinggo

42. Perkara 261/PHPU.GUB-XXIII/2025 Gubernur Sulawesi Utara

43. Perkara 263/PHPU.GUB-XXIII/2025 Gubernur Jawa Tengah

44. Perkara 271/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Kepulauan Yapen

45. Perkara 205/PHPU.GUB-XXIII/2025 Gubernur Papua Selatan

46. Perkara 116/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Lingga

47. Perkara 142/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Tambrauw

48. Perkara 240/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Mamuju Tengah

49. Perkara 287/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Puncak

50. Perkara 307/PHPU.BUP-XXIII/2025 Bupati Intan Jaya

51. Perkara 66/PHPU.WAKO-XXIII/2025 Walikota Solok

52. Perkara 280/PHPU.BUP-XXIII/2025 Kabupaten Puncak.



KPK Sita Uang saat Geledah Rumah Ahmad Ali Nasdem 

di Dugaan Korupsi Batu Bara

Rita bersama Komisaris PT Media 
B a n g u n  B e r s a m a  K h a i r u d i n  
ditetapkan sebagai tersangka oleh KPK 
pada 16 Januari 2018.

Rita  dan Khairudin diduga 
mencuci uang dari hasil tindak pidana 
gratifikasi dalam sejumlah proyek dan 
perizinan di lingkungan Pemerintah 
Kabupaten Kutai Kartanegara sebesar 
Rp436 miliar.

Mereka disinyalir membelanjakan 
penerimaan hasil gratifikasi tersebut 
untuk membeli kendaraan yang 
menggunakan nama orang lain, tanah, 
uang tunai, maupun dalam bentuk 
lainnya.

Rita kini mendekam di Lapas 
Perempuan Pondok Bambu untuk 
menjalani vonis pidana 10 tahun 
penjara.

Berdasarkan putusan Peninjauan 
Kembali (PK) di Mahkamah Agung 
(MA), Rita juga dihukum membayar 
denda sebesar Rp600 juta subsider 
enam bulan kurungan dengan hak 
politik dicabut selama lima tahun, 
t e r h i t u n g  m u l a i  d a r i  y a n g  
bersangkutan selesai menjalani 
pidana pokok.

Rita terbukti menerima gratifikasi 
sebesar Rp110,7 miliar dan suap Rp6 
miliar dari para pemohon izin dan 
rekanan proyek.(din, ant, ist/dya)

JAKARTA - Tim penyidik Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
melakukan penggeledahan di rumah 
kediaman mantan Anggota DPR dari 
Fraksi NasDem Ahmad Ali, Selasa 
(4/2/2025). Sejumlah uang dan alat 
elektronik disita.  

Penggeledahan tersebut berkaitan 
dengan penyidikan kasus dugaan 
penerimaan gratifikasi dan Tindak 
Pidana Pencucian Uang (TPPU) 
mantan Bupati Kutai Kartanegara Rita 
Widyasari.

" B e n a r  a d a  
k e g i a t a n  
p e n g g e l e d a h a n  
perkara tersangka 
RW (Kukar)," ujar 
J u r u  B i c a ra  K P K  
Tessa Mahardhika 
S u g i a r t o  s a a t  
d i k o n f i r m a s i  
m e n g e n a i  p e n g -
geledahan rumah 
Ahmad Ali melalui 
pesan tertulis, Selasa 
(4/2/2015).

" L o k a s i  
p e n g g e l e d a h a n  
adalah rumah Ahmad 
Ali," sambungnya.

K P K  m e n g -
amankan sejumlah 
uang dalam bentuk 

rupiah dan valuta asing dari kediaman 
politikus Partai Nasdem Ahmad Ali.

Penyitaan uang tersebut dilakukan 
penyidik KPK usai menggeledah 
rumah Ahmad Ali di bilangan Kebon 
Jeruk, Jakarta Barat.

“Info sementara secara umum 
ditemukan dan disita dokumen, 
barang bukti elektronik, uang, ada juga 
tas dan jam,” kata  Tessa.

Meski  begitu ,  Tessa  belum 
mengungkapkan jumlah uang yang 

disita penyidik dari rumah Ahmad Ali.
“Jumlahnya belum ada tapi 

gabungan antara rupiah dan valas 
(valuta asing),” ujar Tessa.

Belum diketahui peran Ahmad Ali 
dalam kasus ini sehingga rumah 
kediamannya harus digeledah.

Lembaga antirasuah menduga Rita 
telah menerima gratifikasi berkaitan 
dengan pertambangan batu bara, 
jumlahnya sekitar US$3,3 hingga US$5 
per metrik ton batu bara.

R i t a  d i d u g a  j u g a  t e l a h  
menyamarkan penerimaan gratifikasi 
tersebut sehingga KPK menerapkan 
Pasal TPPU.

Sejumlah aset yang disinyalir 
bersumber dari hasil korupsi masih 
terus didalami. Salah satu upaya yang 
dilakukan adalah dengan memeriksa 
saksi-saksi.

Pada Kamis, 27 Juni 2024, KPK 
telah memeriksa pengusaha asal 
Kalimantan Timur yang bernama Said 
Amin. Tim penyidik mendalami 
perihal sumber dana pembelian 
ratusan mobil yang telah disita 
sebelumnya.

KPK juga telah memeriksa dan 
menggeledah rumah kediaman 
Direktur Utama PT Sentosa Laju 
Energy, Tan Paulin alias Paulin Tan, di 
Surabaya, Jawa Timur.

Eks	Ketua	Fraksi	NasDem	Ahmad	Ali.	(Dok)

4 Rabu, 05 Februari 2025
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Terindikasi Pidana, Kasus Pagar Laut Tangerang Naik ke Penyidikan

mengajukan kembali seluas 1.415 
hektare atau hampir 1.500 hektare 
yang itu berdasarkan peta itu ujung 
terluarnya yang mereka ajukan itu 
sama persis dengan pagar laut,” 
jelasnya dalam Konferensi Pers di 
Jakarta, Senin (4/2/2025).

Atas dasar hal itu, Ombudsman 
menduga kuat adanya indikasi bahwa 
keberadaan pagar laut itu sebagai 
langkah menguasai ruang laut oleh 
s e j u m l a h  p i h a k .  U n t u k  i t u ,  
O m b u d s m a n  m e m i n t a  a g a r  
Kementerian Kelautan dan Perikanan 
(KKP) maupun para aparat penegak 
hukum untuk dapat menindaklanjuti 
temuan-temuan tersebut.(din wid, 
ist/dya

JAKARTA-Status kasus berdirinya 
pagar laut di Kabupaten Tangerang 
yang sedang ditangani penyidik 
Bareskrim Polri ditingkatkan dari 
tahap penyelidikan ke penyidikan. 

Diduga terdapat unsur pidana 
dalam kasus itu sehingga penyidik 
memutuskan untuk meningkatkan 
status penanganannya.

"Kami sepakat bahwa kami telah 
menemukan dugaan tindak pidana 
pemalsuan surat dan atau pemalsuan 
akta otentik yang selanjutnya kami 
dari penyidik siap melaksanakan 
penyidikan lebih lanjut ,"  kata 
Dirtipidum Bareskrim Polri, Brigjen 
Djuhandani Rahardjo Puro, kepada 
wartawan di Bareskrim Polri pada 
Selasa (4/2/2025).

A d a p u n  s e l a m a  p r o s e s  
penyelidikan, kata Djuhandani, polisi 
telah memintai keterangan dari lima 
saksi dari berbagai pihak yang berasal 
dari Kantor Jasa Surveyor Berlisensi 
(KJSB), Kementerian Kelautan dan 
Perikanan, serta Badan Perencanaan 
Pembangunan Daerah (Bappeda) 
Kabupaten Tangerang.

"Dari hasil pemeriksaan ataupun 
pengumpulan barang bukti dan 
k e t e r a n g a n ,  k a m i  l a n g s u n g  

melaksanakan gelar perkara, di mana 
gelar perkara tersebut dihadiri oleh 
tim dari Bareskrim," ujar dia.

Adapun terkait dengan pihak yang 
akan dimintai keterangan saat proses 
penyidikan,  Djuhandani belum 
menyebutnya secara rinci.  Dia 
memast ikan penyidikan bakal  
dilakukan secara profesional dan 
transparan.

" K a m i  a k a n  m e l a k s a n a k a n  
penyidikan secara transparan dan 
kami yakin bahwa kami akan 
menuntaskan perkara ini secara 
tuntas dan gamblang," kata dia.

Sebelumnya, terdapat 263 SHGB di 
Kabupaten Tangerang yang jadi lokasi 
berdirinya pagar. SHGB itu tercatat 
dimiliki perusahaan bernama PT Intan 
Makmur (234 bidang), PT Cahaya Inti 
S e n t o s a  ( 2 0  b i d a n g ) ,  d a n  
perseorangan (9 bidang). Selain itu, 
adapula SHM atas 17 bidang.

Adapun pagar yang terbuat dari 
bambu itu membentang sepanjang 
30,16 kilometer di Kawasan Laut 
Tanggerang, Banten. Sekilas bambu-
bambu yang tertancap rapat di laut itu 
tampak seperti  deretan pagar 
sederhana.

Bambu sepanjang 30,16 km itu 

berada pada wilayah 16 desa di 
6 kecamatan dengan rincian 
tiga desa di Kecamatan Kronjo; 
tiga desa di Kecamatan Kemiri; 
empat desa di Kecamatan Mauk; 
s a t u  d e s a  d i  Ke c a m a t a n  
S u k a d i r i ;  t i g a  d e s a  d i  
Kecamatan Pakuhaji; dan dua 
desa di Kecamatan Teluknaga.

Sebelumya,  Ombudsman 
Republik Indonesia menyebut 
k e m u n c u l a n  p a g a r  l a u t  
sepanjang 30,16 kilometer 
(Km) di wilayah Tangerang, 
Banten terindikasi sebagai bentuk 
penguasaan 1.500 hektare lahan. 

Kepala Perwakilan Ombudsman 
Provinsi  Banten,  Fadli  Afriadi 
m e n u t u r k a n  b a h wa  p i h a k nya  
mencatat adanya temuan pengajuan 
kepemilikan alas hak tepat di lokasi 
pagar laut berdiri. Fadli memberi 
sinyal, pengajuan kepemilikan alas 
hak di sekitar wilayah pagar laut itu 
dilakukan oleh pihak korporasi 
yang sama yang telah memiliki 
Sertifikat Hak Guna Bangunan 
(SHGB) di laut.  

“Nah pihak yang sama atau 
lembaga yang sama itu [sebelum 
S H G B - n y a  d i c a b u t  s e m p a t ]  

Sejumlah	prajurit	TNI	AL	mengangkut	perahu	karet	usai	pembatalan	operasi	
pencabutan	pagar	laut	karena	cuaca	buruk	di	Pantai	Tanjung	Pasir,	Kabupaten	

Tangerang,	Banten,	Senin	(3/2/2025).ant
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Mendag Budi Didampingi Bupati Rini Resmikan Pasar Nglegok Blitar 

yang Dibangun Kembali dengan Anggaran Rp 2,7 M

Sementara itu, Mendag, Budi 
S a n t o s o  m e n g a t a k a n  d e n g a n 
diresmikannya Pasar Nglegok ini, 
diharapkan bisa semakin menarik 
masyarakat untuk berbelanja.

"Dengan kondisi  pasar yang 
nyaman, bersih dan rapi, sehingga 
perekonomian bisa semakin hidup. 
Dengan berbelanja produk-produk 
kebutuhan masyarakat yang ada di 
pasar," kata Budi.

Kedua, Budi juga mengungkapkan 
banyaknya potensi produk UMKM di 
Kabupaten Blitar, yang bisa dijual di 
pasar maupun secara online.

"Seperti tadi saya lihat, banyak 
produk minuman khas Blitar. Sehingga 
pasar yang baru diresmikan ini, 

mempunyai daya tarik bagi 
masyarakat untuk bertransaksi," 
ungkapnya.

D a l a m  k e s e m p a t a n  i n i , 
Mendag Budi didampingi Bupati 
Rini juga sempat berkeliling stan 
Pasar Nglegok untuk memantau 
l a n g s u n g  h a r g a  b e b e r a p a 
sembako.

Diantaranya minyak goreng 
minyakita, yang harganya ada 
kenaikan sedikit dari HET Rp 
1 5 . 7 0 0  d i s i n i  R p  1 6 . 0 0 0 . 
Termasuk cabe keriting juga naik 
sedikit, tapi bawang merah dan 
bawang putih dibawah harga 
acuan.

" Jadi  semuanya normal , 
semoga sampai Lebaran nanti 
h a r g a - h a r g a  k h u s u s nya  d i 
Kabupaten Blitar bisa normal dan 
terjangkau oleh masyarakat," 
pungkasnya.

Tampak hadir pada acara ini, 
Direktur Sarana Perdagangan dan Logistik 
Kemendag RI Sri Sugy Atmanto dan 
jajarannya, Forkopimda Kabupaten 
Blitar, Sekda Kabupaten Blitar, DPRD 
Kabupaten Blitar,  serta jajaran 
Forkopimcam dan OPD Pemkab Blitar.

D a l a m  k u n j u n g a n n y a  k e 
Kabupaten Blitar, selain meresmikan 
Pasar Nglegok, Mendag Budi Sabtoso 
j u g a  m e n i n j a u  U M K M  W i s a t a 
Kampung Coklat di Desa Plosorejo, 
Kecamatan Kademangan. Kemudian 
memantau ketersedian telur ayam 
menjelang Ramadhan di Koperasi 
Peternak Unggas Sejahtera, yang ber-
lokasi di Desa Dadaplangu, Kecamatan 
Ponggok kemudian kembali ke Jakarta. 
(Ais*/Dya)

kembali pasar rakyat atau pasar 
tradisional di Kabupaten Blitar.

"Pemkab Blitar membuat inovasi, 
mengadakan kegiatan rutin ASN 
belanja ke pasar setiap tanggal 17 pada 
hari efektif. Untuk menumbuh-kan 
kembali semangat masyarakat belanja 
ke pasar tradisional, sehingga bisa 
memberikan kontribusi pertumbuhan 
e ko n o m i  d i  K a b u p a te n  B l i t a r," 
terangnya.

Diharapkan dengan terbangunnya 
Pasar Nglegok ini, bisa menghidupkan 
kembali pasar yang dulunya hampir 
m a t i  d a n  m e n i n g k a t k a n  p e r -
ekonomian di Kabupaten Blitar khusus- 
nya bagi masyarakat Kecamatan 
Nglegok imbuhnya.

BLITAR	 - Menteri Perdagangan 
( M e n d a g ) ,  B u d i  S a n t o s o 
didampingi Bupati Blitar, Rini 
Syarifah hadir langsung dan 
meresmikan Pasar Nglegok. 
Pasar ini diketahui hampir mati 
dan dibangun kembali dengan 
anggaran Rp 2,7 Miliar, Selasa 
(4/2/2025).

Bupati Blitar, Rini Syarifah 
saat mendampingi Mendag, Budi 
Santoso seusai Peresmian Pasar 
Nglegok di Kecamatan Nglegok, 
Kabupaten Blitar.

"Ini sejarah di Kabupaten 
Blitar, Pak Menteri bersedia hadir 
langsung dan meresmikan Pasar 
Rakyat Pasar Nglegok ini," tutur 
Bupati Rini.

Lebih lanjut Bupati Rini juga 
menyampaikan terima kasih 
k e p a d a  K e m e n t e r i a n 
Perdagangan Republik Indonesia, 
yang telah memberikan fasilitasi 
pembangunan fisik Pasar Nglegok 
melalui Dana Tugas Pembantuan 
Kementerian Perdagangan Republik 
Indonesia Tahun Anggaran 2024 
sebesar Rp 2,7 miliar.

"Alhamduli l lah,  pelaksanaan 
pembangunan Pasar Nglegok ini dapat 
diselesaikan sesuai target waktu yang 
telah ditetapkan. Pasar Nglegok dibuat 
konsep Pasar Wisata Kuliner, agar 
pasar tetap ramai pengunjung sampai 
m a l a m  h a r i  d e n g a n  t i d a k 
meninggalkan pasar tradisionalnya," 
jelasnya.

Sela in  i tu ,  Bupat i  Rini  juga 
membeberkan beberapa upaya untuk 
meramaikan dan menghidupkan 

Mendag,	Budi	Santoso	didampingi	Bupati	Blitar,	Rini	Syarifah	menggunting	pita	peresmian	Pasar	Nglegok	di	Kecamatan	Nglegok,	

Kabupaten	Blitar,	Selasa(4/2/2025).

Kasus Pelajar Hanyut di Pantai Drini

Sebut Ada Kelalaian, Keluarga Laporkan Kepsek hingga Travel ke Polisi

penyelenggara atau travel agen, dan 
penanggung jawab Pantai Drini.

"Hemat kami unsur kelalaian 
(menyebabkan meninggalnya orang) 
terpenuhi ,"  kata  Kuasa  Hukum 
Keluarga Malven, Rifan Hanum, 
kepada wartawan di Gunungkidul, 
Selasa (4/2/2025).

Rifan menjelaskan, pihak keluarga 
sebelumnya telah melakukan mediasi 
dengan pihak sekolah. Namun tidak 
menemukan titik temu.

Sementara itu, menurut Rifan, 
orang tua tetap harus membayar ke 
s e k o l a h  m e s k i  a w a l n y a  t a k 
mengizinkan anak pergi.

"Saat orang tua tidak mengizinkan 
masih tetap disuruh bayar sehingga 
melepas kepergian anak kami," jelas 

Rifan.
"Kami ingin menuntut keadilan," 

timpal Istiqomah, orang tua Malven.
Kapolres Gunungkidul AKBP Ary 

Murtini mengatakan belum bisa 
memberikan kesimpulan mengenai 
laporan tersebut. Beberapa orang 
sedang dimintai keterangan.

" ( K a m i )  b e l u m  b i s a 
menyimpulkan. Andai mau lapor 
silakan, kita (Polisi) tidak boleh 
menolak laporan," ujar Ary.

Sebelumnya, rip current di Pantai 
Drini ,  Kabupaten Gunungkidul , 
beberapa waktu lalu memakan korban 
jiwa. 13 siswa SMPN 7 Mojokerto 
hanyut .  Sembilan anak berhasil 
diselamatkan, sementara empat anak 
ditemukan meninggal dunia.(ant, 
wid/dya)

Gunungkidul, melapor ke Polres 
Gunungkidul.

Keluarga melaporkan empat pihak 
yaitu kepala sekolah, wali kelas, 

GUNUNGKIDUL -Keluarga Malven 
Yusuf (13) salah satu pelajar asal 
Mojokerto yang meninggal usai hanyut 
d i  P a n t a i  D r i n i ,  K a b u p a t e n 

Tim	SAR	Gabungan	menemukan	korban	terakhir	kecelakaan	laut	di	Pantai	Drini,	Kabupaten	

Gunungkidul,	Rabu	(29/1/2025)	pagi.	Foto:	Dok	Basarnas



p e r - j a l a n a n  d i n a s  
sebesar 50 persen.  

Kepala Badan Pe-
r e n c a n a a n  P e m -
b a n g u n a n  D a e r a h  
(Bappeda) Kota Malang, 
D w i  R a h a y u ,  
menyatakan Sekretaris 
Daerah (Sekda) telah 
m e n g i n s t r u k s i k a n  
p e n y u s u n a n  S u r a t  
Edaran (SE) efisiensi 
sebagai langkah awal 
penerapan kebijakan 
tersebut. Saat ini, SE 
tersebut tengah ber-
proses di bagian hukum 
sebelum diterbitkan 
secara resmi.  

"Kalau secara riil, Badan Keuangan 
dan Aset Daerah (BKAD) sudah mulai 
menyisir anggaran perjalanan dinas 
semua perangkat daerah. Jumlahnya 
sekitar Rp 92 miliar. Kalau langsung 
dipotong 50 persen, berarti kami 
sudah bisa menghemat sekitar Rp 46 
miliar. Itu selama setahun," ujar Dwi, 
Selasa (4/2/2025). 

Namun, Dwi mengatakan sampai 
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang siap memangkas anggaran 
perjalanan dinas hingga Rp 46 miliar 
selama satu tahun. Hal ini merupakan 
tindak lanjut Instruksi Presiden 
(Inpres) Nomor 1 Tahun 2025 tentang 
Efisiensi Belanja dalam Pelaksanaan 
Anggaran APBN dan APBD Tahun 
Anggaran 2025. Hal ini dilakukan 
sesuai  ketentuan Inpres  yang 
mewajibkan pe-ngurangan belanja 

seremonial yang selama ini sering 
menggunakan anggaran daerah.  

"Efisiensi kalau sampai saat ini 
yang ada gambaran dari pusat ya 
terkait perjalanan dinas itu. Nanti 
kalau sekian itu kurang maka Pak 
Sekda akan memerintahkan kami, 
perangkat daerah untuk menyisir 
a n g g a ra n  a p a  s a j a  ya n g  b i s a  
diefisiensi," terangnya. 

Sebagai informasi, Instruksi 
Presiden (Inpres) Nomor 1 Tahun 
2025 mengatur berbagai langkah 
efisiensi belanja baik bagi pemerintah 
pusat maupun daerah. Untuk Pemda, 
selain pemangkasan perjalanan dinas 
sebesar 50 persen, Inpres juga 
mengatur pembatasan belanja untuk 
kegiatan seremonial, kajian, studi 
banding, pencetakan, publikasi, serta 
seminar dan focus group discussion 
(FGD).  

Selain itu, belanja honorarium 
juga akan dibatasi, baik dari segi 
j u m l a h  t i m  m a u p u n  b e s a r a n  
honorarium yang diberikan, dengan 
mengacu pada Peraturan Presiden 
mengenai Standar Harga Satuan 
Regional.    (Santi/Dya)

saat ini Pemkot Malang masih 
menunggu arahan teknis lebih lanjut 
dari Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri). Yang akan dibahas 
dalam rapat virtual bersama Dirjen 
Bina Keuangan Daerah (Keuda) pada 
Kamis (6/2/2025). 

"Nah nanti tinggal menunggu hari 
Kamis besok, kalau ada arahan 
misalnya Kota Malang harus dana 
transfer yang dipotong sekian 
misalnya.  Dengan pemotongan 
perjalanan dinas 50 persen itu kita 
sudah punya dana saving Rp 46 miliar. 
Jadi kita masih nunggu itu," katanya. 

Disinggung terkait tahun anggaran 
2025 yang telah berjalan, Dwi 
menyebut efisiensi anggaran ini akan 
dilakukan melalui Peraturan Wali Kota 
(Perwal) Perubahan Penjabaran 
APBD.  Dengan adanya Perwal  
tersebut, postur anggaran dapat 
segera disesuaikan tanpa harus 
menunggu perubahan APBD. 

Lebih lanjut, Dwi menegaskan 
Pemkot Malang akan mengkaji 
belanja-belanja lain yang dianggap 
kurang esensial. Salah satu yang 
sedang dievaluasi yakni kegiatan 

BATU	 - Pj Wali Kota Batu, Aries Agung 
Paewai, menegaskan pentingnya 
pengelolaan sampah yang serius di 
Pasar Induk Among Tani. Mengingat 
s e m a k i n  t i n g g i nya  ku n j u n ga n  
wisatawan dan warga, dinas terkait 
harus segera melakukan antisipasi 
a g a r  t i d a k  a d a  k e l u h a n  
ketidaknyamanan. 

"Karena kalau tidak serius,  
persoalan sampah di Pasar Induk 
Among Tani tidak akan kunjung usai. 
Terutama saat liburan panjang 
kemarin atau momen libur panjang ke 
depan, akan banyak wisatawan yang 
berkunjung ke pasar yang menjadi 
kebanggaan warga Kota Wisata Batu 
(KWB) ini ,"  ujar Aries,  Selasa 
(4/2/2025). 

Ditambah lagi, dengan musim 
penghujan yang masih berlangsung, 
Aries menekankan agar jangan sampai 
t u m p u k a n  s a m p a h  s e m a k i n  
mengganggu kenyamanan pedagang 
dan pengunjung. Dirinya berharap 
penanganan sampah di Pasar Induk 
Among Tani dapat segera diatasi 
secara efektif dan berkelanjutan.

Lebih lanjut, Aries juga meminta 
kepada Kepala Dinas Koperasi Usaha 
Kecil  Mikro Perindustrian dan 

Perdagangan (Diskumperindag) 
untuk memastikan kebersihan pasar 
menjadi prioritas dalam upaya 
menjaga citra positif Pasar Induk 
Among Tani sebagai destinasi wisata 
belanja.

M e n i n d a k l a n j u t i  i n s t r u k s i  
tersebut, Kepala Diskumperindag Kota 
Batu, Aries Setiawan, mengungkapkan 
pihaknya telah melakukan rapat 
koordinasi untuk membahas tata 
kelola sampah di Pasar Among Tani. 
Dalam rapat tersebut, telah disepakati 
penerapan pola baru pengelolaan 
sampah yang bertujuan untuk 
menciptakan sistem yang lebih 
komprehensif dan ramah lingkungan.

"Melalui pola baru ini, kami 
berharap pengelolaan sampah di 
Pasar Induk dapat dilakukan dengan 
cara yang lebih terorganisir," katanya. 

Aries menyebutkan, salah satu 
pola baru yang telah mulai diterapkan 
yakni pemasangan stiker pilah 
sampah. Yang mengedukasi pedagang 
dan pengunjung untuk memilah 
sampah organik dan anorganik. "Kami 
pinginnya ini menjadi budaya baru 
yang diterapkan di pasar," jelas Aries.

Pemasangan stiker pilah sampah 
telah dilakukan di 149 tempat sampah 

kami ambil setelah itu, selesai," ujar 
Alfi. 

Namun, Alfi menambahkan ada 
juga sampah yang berasal dari Pasar 
Pagi  yang menjadi  wewenang 
Diskumperindag. Kemungkinan, 
tumpukan sampah yang sempat 
dikeluhkan oleh pengunjung dan 
beberapa pedagang berasal dari 
sampah pasar pagi yang berada di 
satu area dengan Pasar Induk. 
(Santi/Dya)

dan kontainer di area 
Pasar Induk Among 
Tani, Diskumperindag 
b e r h a r a p ,  d e n g a n  
kesadaran dari seluruh 
pihak baik pedagang, 
p e n g u n j u n g ,  s e r t a  
p e n g e l o l a  p a s a r ,  
pengelolaan sampah 
yang berkelanjutan 
dapat tercapai.

S e m e n t a r a  i t u ,  
sebelumnya Plt Kepala 
D i n a s  L i n g k u n g a n  
Hidup (DLH) Kota Batu, 
Alfi Nurhidayat, juga 
t u r u t  m e m b e r i k a n  
t a n g g a p a n  t e r k a i t  
masalah sampah di 
pasar tersebut. Alfi 
menegaskan pengelolaan sampah di 
Pasar Induk menjadi tanggung jawab 
b e r s a m a  a n t a r a  D L H  d a n  
Diskumperindag.

“Sesuai dengan kesepakatan, 
aturan sampah dari Pasar Induk 
memang kami yang mengelola. Jadi 
memang menjadi tugas DLH untuk 
mengambil sampah tersebut dan kami 
juga sudah menerjunkan 11 pekerja 
untuk melakukan pemilahan di sana, 

Pj Wali Kora Batu Soroti Pengelolaan Sampah di 

Pasar Induk Among Tani: Harus Serius

Kepala	Bappeda	Kota	Malang,	Dwi	Rahayu.	(Santi/Lenteratoday)

Rabu, 05 Februari 2025

Pemkot Malang Siap Pangkas Anggaran Perjalanan Dinas 

hingga Rp 46 Miliar

Penempelan	stiker	pilah	sampah	di	Pasar	Induk	Among	Tani	Kota	Batu.	

(dok.	Diskumperindag	Kota	Batu)



Sarkisian	tewas	bersama	satu	orang	lainnya	ketika	
ledakan	yang	diduga	dari	bom	rakitan	meledak.	(AFP)

Bos	mafia	asal	Ukraina	timur	sekutu	

Presiden	Rusia	Vladimir	Putin,	Armen	Sarkisian	

tewas	akibat	ledakan	di	kompleks	

perumahan	mewah,	Moskow,	pada	

Senin	(3/2/2025)	waktu	setempat.	

(REUTERS)
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MOSKOW  -  Seorang pemimpin 
paramiliter pro-Rusia yang bermarkas 
di Ukraina timur, Armen Sarkisyan 
tewas dalam sebuah ledakan bom di 
kompleks perumahan sekitar 12 km 
dari Kremlin Rusia. 

Dikutip dari Al Jazeera Selasa 
(4/2/2025), ledakan itu terjadi pada 
Senin (3/2/2025) pagi. Serangan itu 
jadi yang terbaru dalam serangkaian 
serangan terhadap tokoh-tokoh Rusia 
atau pro-Rusia. 

Dijelaskan, ledakan itu diduga 
sebagai percobaan pembunuhan dan 
dilaporkan Armen Sarkisyan telah 
meninggal setelah dirawat di rumah 
sakit dalam kondisi kritis. 

Ukraina menuduh mantan petinju 
itu membantu upaya perang Rusia di 
wilayah Ukraina timur Donetsk. 

" P e r c o b a a n  p e m b u n u h a n  
terhadap Sarkisyan direncanakan 
dengan hati-hati dan diperintahkan. 
P e n y i d i k  s a a t  i n i  s e d a n g  
mengidenti f ikasi  mereka yang 
memerintahkan kejahatan itu," 
menurut seorang pejabat penegak 
hukum di Rusia. 

Akibat ledakan bom di perumahan 
itu, salah satu pengawal Sarkisyan juga 
tewas. 

Diketahui, Pada Desember 2024, 
d inas  keamanan SBU Ukraina  
menggambarkan Sarkisyan sebagai 
bos kejahatan di wilayah Donetsk, 
yang sebagian besar telah dikuasai 

oleh Moskwa sejak 2014. 
I a  s e c a r a  r e s m i  d i c u r i g a i  

b erp a rt is ip a s i  da n  memb a n t u  
kelompok bersenjata ilegal. 

SBU mengatakan, Sarkisyan telah 
mendirikan formasi militer pro-Rusia, 
yang terdiri dari narapidana lokal, dan 
mengatur pembelian perlengkapan 
untuk unit yang berada di garis depan. 

Sementara itu,  serangan di  
Moskow terjadi setelah serangan 
udara mematikan di sebuah sekolah di 
wilayah Kursk Rusia pada Sabtu 
(1/2/2025). 

Dengan kota yang diduduki oleh 
pasukan Ukraina, Moskow dan Kyiv 
saling menyalahkan atas serangan itu.  
(Al Jazeera,ist/nei)

D i n a s  k e a m a n a n  U k r a i n a  
mencatat, Sarkisian dekat dengan 
mantan presiden Ukraina Viktor 
Yanukovych yang digulingkan dan 
telah masuk dalam daftar orang yang 
dicari sejak 2014. 

Pasalnya, ia dituduh mengatur 
p e m b u n u h a n  s e l a m a  re vo l u s i  
“Maidan” yang menggulingkannya. 

dengan lembut mengibaskan ekor 
mereka," kata Putin kepada Zarubin. 

P u t i n  y a k i n  a d a  " s e d i k i t 
keributan" antara elite politik di 
Eropa dan Trump. 

"Eropa secara mental lebih 
menyukai pendahulu Trump, Joe 
Biden, sementara Trump memiliki 
pandangan berbeda tentang apa yang 
benar dan apa yang salah, termasuk 
dalam kebijakan gender dan isu-isu 
lainnya," kata Putin. 

Dia menambahkan bahwa Eropa 
bingung ketika Trump memenang-
kan Pemilu AS, meskipun sebelum-
nya mereka dengan senang hati 
melaksanakan perintah apa pun dari 
Washington. 

Menyebut Trump sebagai "master", 
Putin mengatakan pemimpin AS itu 
akan memulihkan ketertiban di 
Eropa dengan cukup cepat, dengan 
karakter dan kegigihannya. 

"Anda akan lihat, itu akan terjadi 
dengan cepat—segera,  mereka 
semua akan berdiri di kaki tuannya 
dan akan dengan lembut meng-
ibaskan ekor mereka. Semuanya 
a k a n  b e r j a l a n  s e b a g a i m a n a 
mestinya," kata Putin, yang dilansir 
Newsweek, Selasa (4/2/2025). 

Pada 20 Januari, Putin meng-
ucapkan selamat kepada Trump atas 
pelantikannya dan mengatakan 
kepadanya bahwa Moskow terbuka 
u n t u k  b e r d i a l o g  d e n g a n 

pemerintahan baru AS mengenai 
perang Rusia-Ukraina. 

Sebelum mengucapkan selamat 
kepada Trump, pemimpin Rusia itu 
mengkritik Biden atas putusnya 
hubungan antara Washington dan 
Moskow,  yang sebagian besar 
disebabkan oleh invasi  besar-
besaran Rusia ke Ukraina. 

Tr u m p  te l a h  m e nya ra n ka n 
bahwa Rusia dan Ukraina harus 
membuat konsesi dalam perang 
tersebut. Kyiv telah menolak saran 
untuk menyerahkan wilayah kepada 
Moskow, sementara Putin telah 
menuntut agar Ukraina melepaskan 
aspirasinya untuk bergabung dengan 
aliansi militer NATO.  (Newsweek, 
ist/nei)

PRESIDEN Rusia Vladimir Putin 
memberikan pujian kepada Presiden 
A S  D o n a l d  T r u m p  d e n g a n 
menyebutnya sebagai "master" yang 
akan segera memulihkan ketertiban 
di Eropa.

Pujian itu disampaikan Putin 
dalam wawancara dengan Pavel 
Zarubin di saluran Russia-1. 

Sejak Trump berkuasa kembali di 
Gedung Putih, kekhawatiran telah 
meningkat tentang masa depan 
perang di Ukraina. Para pejabat Kyiv 
t e l a h  m e n g a n t i s i p a s i  a p a k a h 
presiden AS itu akan mengambil 
sikap yang lebih lunak terhadap 
Putin. 

Trump sebelumnya telah berjanji 
untuk mengakhiri perang Rusia-
Ukraina yang melelahkan, yang 
memasuki tahun keempatnya bulan 
ini. Namun dia belum mengadakan 
pembicaraan dengan Putin mengenai 
konflik tersebut. 

Hubungan Rusia dengan Barat 
berada pada titik terendah sejak 
Perang Dingin. Hubungan telah 
menegang karena anggota aliansi 
militer NATO berkomitmen untuk 
memberikan dukungan finansial dan 
militer kepada Ukraina dalam perang 
tersebut. 

Trump, yang mulai menjabat 
untuk masa jabatan kedua di Gedung 
P u t i h  p a d a  2 0  J a n u a r i ,  a k a n 
memastikan bahwa para pemimpin 
Eropa akan berdiri di kakinya. "Dan 

Presiden Rusia Sebut Trump 'Master' Pemulihan Ketertiban Eropa

Vladimir	Putin	dan	Donald	Trump	mengobrol	di	
sela-sela	KTT	APEC	(AFP)

Ledakan Bom di Moskow 

Tewaskan Bos Mafia Sekutu Putin
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m e m i c u  k o m p l i k a s i  b e r u p a  
pneumonia.

"Beberapa yang sudah kita kenal 
menyebabkan pneumonia antara lain 
adalah H1N1, dan apalagi H1N1 
pandemi 2009, juga ada H5N1 yang 
d i k e n a l  s e b a g a i  f l u  b u r u n g ,"  
sambungnya.

Prof Tjandra mengatakan, bisa 
atau t idaknya virus inf luenza 
menyebabkan komplikasi pneumonia 
tergantung dari keseimbangan antara 
virulensi virus dan juga daya tahan 
tubuh dari pasien.

Sementara terkait vaksinasi, Prof 
Tjandra mengatakan vaksinasi  
influenza dan pneumonia memang 
belum diperuntukkan bagi semua 
orang. Vaksin ini umumnya diberikan 
pada kelompok rentan.

"Seperti lansia, mereka dengan 
daya tahan tubuh rendah, mereka 
dengan penyakit paru kronik dan juga 
mereka yang akan bepergian ke 
tempat berisiko," katanya lagi.

Di sisi lain, ia mengatakan terkait 
kasus aktris Meteor Garden Barbie 
Hsu perlu diketahui dulu terkait rekam 
medisnya. Hal ini bertujuan untuk 
mengetahui gambaran jelas tentang 
hubungan virus influenza dan 
k e j a d i a n  p n e u m o n i a  y a n g  
menyebabkan kematian.

Sedangkan spesialis paru dr Erlina 
Burhan, SpP mengatakan virus 
influenza memang bisa menyebabkan 
komplikasi seperti pneumonia. 
Pneumonia adalah radang yang terjadi 
di jaringan paru.

Apabila radang yang terjadi 
meluas ke area lainnya, kata dr Erlina, 
pneumonia bisa menyebabkan 
kematian.

"Kalau dia cukup luas itu 
b i s a  m e n i m b u l k a n  
kematian. Memang karena 
paru-paru itu fungsinya 
mengambil oksigen dan 
menyebarkannya ke 
dalam seluruh tubuh 
dan juga kemudian 
m e n g e l u a r k a n  
k a r b o n d i o k s i d a ,"  
k a t a n y a .  s a a t  
dihubungi detikcom 
Senin (3/2/2025).

" N a h  i n i  k a l a u  
j a r i n ga n  i n i  r u s a k ,  
apalagi meluas, oksigen 
tidak bisa diambil dengan 
c u k u p ,  a k h i r n y a  

BERITA duka datang dari aktris 
Taiwan Barbie Hsu, aktris legendaris 
pemeran Shancai dalam serial Meteor 
Garden meninggal dunia pada usia 48 
tahun akibat pneumonia setelah 
tertular virus Influenza.

Spesialis paru sekaligus Direktur 
Pascasarjana Universitas YARSI Prof dr 
Tjandra Aditama, SpP menjelaskan 
p n e u m o n i a  d a p a t  d i d i a g n o s i s  
berdasarkan anamnesis, seperti gejala 
dan keluhan, hasil pemeriksaan 
dokter, hingga hasil pemeriksaan 
radiologis dan laboratorium darah.

Pneumonia dibagi menjadi tiga, 
y a k n i  r i n g a n  ( m i l d ) ,  s e d a n g  
(moderate), dan berat (severe). 
Menurut Prof Tjandra, pneumonia 
ringan kadang-kadang bahkan tak 
perlu masuk rumah sakit. Sementara 
pneumonia sedang biasanya harus 
dirawat di RS, begitu juga dengan 
pneumonia berat bahkan harus masuk 
ICU pada keadaan tertentu.

Penyebab	Pneumonia
A d a p u n  p n e u m o n i a  d a p a t  

disebabkan oleh bakteri, virus, dan 
jamur. Pneumonia karena bakteri 
salah satunya disebabkan oleh bakteri 
pneumokokus atau streptococcus 
pneumoniae.

"Sementara pneumonia karena 
virus, maka contoh yang banyak 
dikenal adalah pneumonia pada kasus-
kasus COVID-19 yang tahun lalu," 
katanya kepada detikcom, Senin 
(3/2/2025).

Selain COVID-19, penyakit lain 
yang juga bisa memicu pneumonia 
adalah infeksi virus influenza. Meski 
demikian,  tidak semua infeksi 
influenza berujung pada pneumonia. 
Menurut Prof Tjandra, sebagian besar 
infeksi influenza hanya menyebabkan 
gejala ringan.

Lebih  lanjut ,  Prof  T jandra  
menjelaskan ada berbagai jenis virus 
influenza, misalnya tipe A dan tipe B. 
Terkait penamaan, virus diidentifikasi 
berdasarkan kombinasi hemaglutinin 
(H) dan Neuraminidase (N).

"Jadi bisa saja ada kombinasi 
H1N1, lalu H1N2, dan seterusnya. Juga 
bisa H2N1, H2N2, dan seterusnya, 
sehingga bisa sampai ratusan jenis 
variannya," katanya lagi.

Ditegaskan oleh Prof Tjandra, 
sebagian besar kasus influenza 
biasanya bersifat ringan. Namun 
dalam beberapa kasus, memang bisa 

menimbulkan kerusakan pada organ 
l a i n ,  s e h i n g g a  m e n i m b u l k a n  
kematian," lanjutnya.

dr Erlina juga cukup terkejut 
mendengar kabar tersebut, khususnya 
pada orang yang terbilang masih 
muda.

Pasalnya, menurut dr Erlina, virus 
i n f l u e n z a  b i a s a nya  t e r g o l o n g  
menyebabkan infeksi ringan dan bisa 
sembuh dengan sendirinya. Namun, 
pada orang-orang tertentu, seperti 
imunitas rendah atau kelompok 
rentan, infeksi tersebut bisa memicu 
komplikasi.

Bisa jadi, kata dr Erlina, 
aktris tersebut memiliki 
kondisi  atau riwayat 
t e r t e n t u  ya n g  b i s a  
m e n y e b a b k a n  
p e m b e r a t a n  d a r i  
pneumonia.

" P a d a  
p n e u m o n i a  
y a n g  
disebabka

n oleh bakteri atau kuman lain juga 
bisa menjadi berat, tapi pada kondisi 
tertentu. Dan itu bisa mungkin 
menyebabkan sepsis. Sepsis itu ya 
udah toksin-toksin dari kuman atau 
virusnya sudah menyebar ke seluruh 
pembuluh darah,"

“Nah, tapi nggak semua orang bisa 
jadi berat kayak gitu. Saya katakan tadi 
orang yang lansia, atau anak-anak di 
bawah 2 tahun, atau orang yang 
imunnya sedang turun, misalnya lagi 
kemoterapi, sakit ginjal yang perlu 

cuci darah, HIV, atau orang 
pada diabetes yang 

t i d a k  
te rko n t ro l ,  

jadi adalah 
beberapa 
f a k t o r, "  
imbuhnya 
l a g i .  
(nei,ist/dy

a)

 
Dokter Paru: Influenza Bisa 
Picu Pneumonia Mematikan 
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VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

NASA menemukan bukti adanya 
molekul-molekul yang mirip seperti di 
Bumi pada Asteroid Bennu. Penelitian 
ini juga mengungkapkan adanya 
riwayat air asin yang dapat menjadi 
"media" bagi senyawa-senyawa ini 
untuk berinteraksi dan bergabung. 

“Asteroid menyediakan kapsul 
waktu ke dalam sejarah planet asal 
kita, dan sampel Bennu sangat penting 
dalam pemahaman kita tentang 
bahan-bahan apa saja dalam tata surya 
kita yang ada sebelum kehidupan 
dimulai di Bumi," kata Administrator 
Asosiasi Direktorat Misi Sains NASA 
Nicky Fox di situs web NASA, dikutip 
pada Minggu, 2 Februari 2025.

Sampel asteroid dikirimkan dari 
wahana antar iksa  OSIRIS-REx 
(Origins, Spectral Interpretation, 
R e s o u r c e  I d e n t i f i c a t i o n  a n d  
Security–Regolith Explorer) milik 
NASA pada 2023. Hasil penelitian 
dituliskan melalui artikel ilmiah dalam 
jurnal Nature and Nature Astronomy.

Dari sampel Asteroid Bennu 
terungkap adanya asam amino – 14 
dari 20 yang digunakan kehidupan di 
Bumi untuk membuat protein – dan 
ke l i m a  b a s a  n u k l e o t i d a  ya n g  
digunakan kehidupan di Bumi untuk 
m e ny i m p a n  d a n  m e n g i r i m ka n  
instruksi genetik dalam biomolekul 
terestrial yang lebih kompleks, seperti 
DNA dan RNA,  termasuk cara 
menyusun asam amino menjadi 
protein.

Lalu ada tingginya kadar amonia 
dalam sampel Asteroid Bennu. Amonia 
penting bagi biologi karena dapat 
bereaksi dengan formaldehida, yang 
juga terdeteksi dalam sampel, untuk 
membentuk molekul kompleks, 
seperti asam amino – jika kondisinya 
tepat. "Ketika asam amino terhubung 

kehidupan benar-benar menyoroti 
kelimpahan keanekaragaman hayati di 
Bumi," ujar Profesor Russell.

Sementara itu, Tim McCoy, kurator 
meteorit di Smithsonian Museum di 
Washington sekaligus penulis utama 
studi ini, menambahkan bahwa 
penelitian mendetail terhadap sampel 
Bennu akan membantu para ilmuwan 
memahami proses pembentukan 
planet secara lebih menyeluruh.

P e n e m u a n  i n i  s e m a k i n  
memperkuat dugaan bahwa unsur-
unsur pembentuk kehidupan tersebar 
luas di Tata Surya, membuka peluang 
baru dalam pencarian tanda-tanda 
kehidupan di luar Bumi. (nei,ist/dya)

terdeteksi di seluruh tata surya, 
termasuk di planet katai Ceres dan 
b u l a n  S a t u r n u s  E n c e l a d u s .  
Berdasarkan semua jawaban yang 
diberikan sampel Bennu, masih ada 
beberapa yang belum terjawab.

Terdapat pertanyaan banyaknya 
asam amino dapat dibuat dalam dua 
versi bayangan cermin, seperti 
sepasang tangan kiri dan kanan. 
Kehidupan di Bumi hampir secara 
eksklusif menghasilkan jenis tangan 
kiri, tetapi sampel Bennu mengandung 
campuran yang sama dari keduanya. 
"Ini berarti bahwa di Bumi purba, 
asam amino mungkin juga berawal 
dari campuran yang sama," tulis NASA. 

Menyingkap Sejarah Tata Surya
D u a  s t u d i  b a r u  y a n g  

dipublikasikan di jurnal Nature dan 
Nature Astronomy ini menjadi salah 
satu analisis pertama terhadap sampel 
Bennu. Penemuan ini juga menyoroti 
perbedaan komposisi asteroid dengan 
meteorit yang jatuh ke Bumi. Beberapa 
bahan penting yang ditemukan di 
Bennu sebelumnya tidak terdeteksi 
dalam meteorit karena terkontaminasi 
atau mengalami perubahan akibat 
gesekan atmosfer saat memasuki 
Bumi.

Bennu sendiri  diperkirakan 
terbentuk sekitar 4,6 miliar tahun 
yang lalu, pada periode yang sama 
dengan pembentukan Tata Surya. 
Dengan meneliti komposisi asteroid 
ini, para ilmuwan berharap dapat 
memperoleh wawasan lebih dalam 
mengenai kondisi awal pembentukan 
planet, termasuk Bumi.

"Menarik bahwa meskipun Bennu 
memiliki semua yang dibutuhkan 
untuk kehidupan, ia tidak terbentuk. 
Kondisi kompleks dan rumit yang 
dibutuhkan untuk mengkatalisasi 

menjadi rantai panjang, mereka 
membentuk protein, yang selanjutnya 
menggerakkan hampir setiap fungsi 
biologis," dikutip dari hasil riset 
tersebut.

N A S A  m e n g a t a k a n  b a h a n  
penyusun kehidupan yang terdeteksi 
dalam sampel asteroid ini sebelumnya 
juga ditemukan di bebatuan luar 
angkasa. Identifikasi bahan penyusun 
tersebut dalam sampel murni yang 
d i ku m p u l ka n  d i  l u a r  a n gka s a  
mendukung gagasan bahwa objek 
yang terbentuk jauh dari Matahari bisa 
jadi merupakan sumber penting bahan 
pendahulu mentah bagi kehidupan di 
seluruh tata surya.

Ilmuwan sampel senior di Pusat 
Penerbangan Antariksa Goddard NASA 
di Greenbelt, Maryland, Danny Glavin, 
mengatakan petunjuk yang dicari 
sangat kecil dan mudah hancur atau 
berubah akibat paparan lingkungan 
Bumi.

Beberapa penemuan baru ini tidak 
akan mungkin terjadi tanpa misi 
pengembalian sampel. "Tindakan 
pengendalian kontaminasi yang 
cermat, dan kurasi serta penyimpanan 
yang cermat dari material berharga 
dari Bennu ini," ucap Danny.

Menurut laporan dalam jurnal 
Nature and Nature Astronomy, para 
ilmuwan selanjutnya menjelaskan 
bukti lingkungan purba yang sangat 
c o c o k  u n t u k  m e m u l a i  k i m i a  
kehidupan. Mulai dari kalsit hingga 
halit  dan silvit ,  para ilmuwan 
mengidentifikasi jejak 11 mineral 
dalam sampel Bennu yang terbentuk 
saat air yang mengandung garam 
terlarut menguap selama jangka 
waktu lama, meninggalkan garam 
sebagai kristal padat.

Air garam serupa juga telah 

NASA: Asteroid Bennu 
Mengandung Unsur Kehidupan
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lebih rendah, dan tekanan darah yang 
berkurang.

Jennifer	Aniston	-	Mengawali	Hari	
dengan	Mindfulness

Jennifer Aniston adalah salah satu 
bintang yang lantang bicara tentang 
self care jauh sebelum istilah ini 
menjadi topik yang trendi. Ia percaya 
pada kekuatan jasmani dan mental, 
berlatih yoga, dan memiliki ritual 
perawatan diri yang jarang dilakukan 
kebanyakan orang. 

Ia memberikan satu jam pertama 
di pagi harinya dengan rutinitas yang 
fokus pada mindfulness, menulis 
jurnal, memberi makan anjingnya dan 
membawa mereka jalan-jalan. 

Dua	Lipa	–	Berendam
Kesibukannya dalam dunia musik 

tentu membuat jadwal penyanyi 
wanita asal Inggris yang satu ini 
cukup padat. Untuk menghilangkan 
rasa stres dan bosannya, biasanya Dua 
Lipa akan meluangkan waktunya 
u n t u k  b e r e n d a m  d i 
dalam bathtube yang dipenuhi busa 
sebagai caranya untuk rileksasi 
dan recharge energi.

Camila	Cabello	-	Meditasi
Jika Dua Lipa lebih memilih untuk 

berendam dan memakai masker saat 
memiliki waktu luang, lain halnya 

dengan Camila Cabello yang justru 
memanfaatkan waktunya untuk 

bermeditasi. Hal ini ia lakukan 
karena gangguan kecemasan 
yang sempat dialami selama 
beberapa bulan lamanya. 
B a h k a n ,  C a m i l a  j u g a 

mengajak followersnya 
u n t u k  m e n c o b a 

b e r m e d i t a s i  a g a r 
m e n d a p a t 

ketenangan hati. 
(nei,ist/dya) 

meniru kebiasaan ini, lengkapi ritual 
dengan bubble bath yang cocok 
dengan kondisi kulit. Garam Epsom 
d i k a t a k a n  b e r m a n f a a t  u n t u k 
merilekskan otot dan mengurangi 
stres. Nyalakan lilin wangi favorit dan 
bersiaplah melepas kontak dengan 
dunia luar.

Selena	Gomez	–	Tidur	Singkat
Memulai akting sejak kecil, Selena 

G o m e z  te rb i a s a  d e n ga n  r i a s a n 
panggung, rekaman, dan syuting yang 
memakan waktu sepanjang hidupnya. 
Belakangan, ia juga terang-terangan 
bicara mengenai diagnosa bipolar 
disorder dan lupus, sebuah kondisi 
y a n g  m e m b u a t n y a  m e n g a l a m i 
kelelahan yang parah. 

Satu hal yang ampuh baginya 
untuk menjaga stamina: tidur singkat 
saat merasa letih beraktivitas. Tidur 
siang singkat yang biasanya berdurasi 
15 hingga 45 menit dikatakan dapat 
segera meningkatkan kinerja mental, 
daya ingat, dan tentu saja mengurangi 
rasa lelah sepanjang hari.

Serena	Williams	–	Main	Video	Games
Petenis yang meraih 23 gelar 

Grand Slam Tunggal ini memiliki 
cara self-care yang unik. Yaitu 
dengan bermain video games! 

P e m a i n  t e n i s 
G O A T 

PERAWATAN	 diri (self care) kini 
menjadi topik yang sangat populer. Ini 
adalah cara untuk menunjukkan cinta 
dan perhatian yang sehat terhadap diri 
sendiri. Meskipun rutinitas harian kita 
sangat sibuk, luangkan waktu untuk 
memanjakan diri sendiri adalah 
sangat penting.

Di awal tahun ini, saat yang tepat 
untuk memulai kebiasaan baru, 
memberi perhatian yang lebih, dan 
m e l a k u k a n  s e s u a t u  y a n g 
berkelanjutan, sekecil apa pun, untuk 
diri sendiri. Tentu saja perwujudan 
self care berbeda untuk setiap orang. 

Pa ra  s e l e b r i t i ,  ya n g  s e r i n g 
menjalani gaya hidup sibuk dan penuh 
tekanan, juga memiliki ritual self care 
mereka sendiri  untuk menjaga 
keseimbangan fisik dan mental. Tak 
melulu perawatan kulit mewah, 
ternyata mereka justru memilih 
r u t i n i t a s  s e d e r h a n a  y a n g 
menenangkan untuk merawat diri di 
tengah jadwal padat .  Jika kamu 
mencari inspirasi, berikut beberapa 
ide self care dari para selebriti yang 
bisa kamu coba, Ladies.

Emma	Watson	–	Mandi	Berendam
Mandi berendam merupakan 

aktivitas yang ditunggu-tunggu oleh 
Emma Watson tiap harinya. Sesibuk 
apapun, ia tetap meluangkan waktu 
untuk merawat diri dengan mandi 
berendam. Paling tidak sekali 
sehari, bahkan 2 atau 3 kali!

Berendam dengan air 
h a n g a t  m e m a n g  d a p a t 
merilekskan. Pasalnya, kulit 
m e l e p a s k a n  e n d o r f i n 
sebagai respons terhadap 
a i r  h a n g a t  y a n g 
menenangkan, sama seperti 
e n d o r f i n  y a n g 
d i l e p a s k a n  s a a t 
merasakan sinar 
m a t a h a r i  d i 
kulit. Jika ingin 

(Great of All Time) yang pensiun sejak 
2022 ini bermain dengan Nintendo 
Switch untuk membantunya rileks dan 
mengalihkan pikiran dari berbagai hal. 

Bermain video game jika dilakukan 
pada kurun waktu tertentu, dikatakan 
sebagai aktivitas merangsang yang 
dapat memengaruhi kemampuan 
berkonsentrasi dan meningkatkan 
fungsi kognitif. Cocok bagi mantan 
atlet yang terbiasa dengan permainan 
yang perlu daya fokus yang tinggi.

Bella	 Hadid	 –	 Tidur	 Pulas	 dengan	
Musik	Meditasi

Tidur dengan nyenyak adalah salah 
satu hal yang terpenting dalam 
p e r a w a t a n  d i r i .  N a m u n ,  t i d a k 
s e g a m p a n g  i t u  u n t u k 
m e n d a p a t k a n n ya .  B e l l a  H a d i d 
misalnya,  termasuk orang yang 
mengalami kesulitan tidur. Untuk 
mengatasi ini, ia memiliki trik khusus 
yaitu dengan mendengarkan musik-
musik meditasi sebelum tidur. 

K o n o n  h a n y a  d e n g a n 
mendengarkan sampai lagu keempat, 
musik meditasi dapat membawanya 
terlelap pulas. Menurut berbagai riset, 

musik yang menenangkan dapat 
membantu bagian sistem saraf 

o t o n o m ,  m e nye b a b k a n 
tubuh untuk rileks dengan 
pernapasan lebih lambat, 
d e t a k 
jant

ung 

Ide Self Care 
ala Selebriti Dunia 
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Diputuskan	Bahlil,			...	(dari	Hal	1)

MENTERI Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Bahlil Lahadalia 
mengizinkan pengecer kembali 
menjual LPG 3 kilogram (kg). Dengan 
catatan para pengecer harus menjadi 
sub pangkalan.

Menurut Bahlil, pihaknya dan 
Pertamina siap membekali pengecer 
yang naik menjadi sub pangkalan 
dengan teknologi dan aplikasi. Proses 
peralihan itu juga dijamin tidak 
memakan biaya sepeser pun.

“Jadi mulai hari ini, pengencer-
pengencer seluruh Indonesia kembali 
aktif dengan nama sub pangkalan. 
Nanti Pertamina dengan ESDM akan 
membekali mereka sistem aplikasi, 
dan proses mereka menjadi sub 
pangkalan tidak dikenakan biaya 
apapun," ujar Bahlil di Pangkalan LPG 
3 kg Kevin Alesandro di Palmerah, 
Jakarta Barat, Selasa (4/2/2025).

S a a t  d i k o n f i r m a s i  k r i t e r i a 
pengecer seperti apa yang bisa 
diangkat jadi sub pangkalan, Bahlil 
m e n y e b u t  s e m u a  y a n g  s u d a h 
beroperasi dan terdaftar akan jadi sub 
pangkalan secara otomatis.

Bahlil lantas mengingatkan harga 
LPG 3 kg di tingkat sub-pangkalan 
h a r u s  d i j u a l  s e s u a i  a t u r a n . 
Menurutnya dengan adanya subsidi 
sekitar Rp 36.000 per tabung maka 
normalnya LPG 3 kg dijual antara Rp 
15.000 atau paling mahal Rp 19.000 
per tabung.

"Kriterianya yang sudah ber-
operasi kita angkat semua jadi sub 
pangkalan. Sambil kita lihat ke depan, 
andaikan pun ada yang mungkin tidak 
mengikuti, contoh dia jual harganya 
mahal, ya nggak boleh dong, harus 
dikasih sanksi," tegasnya.

Sementara itu, Direktur Utama 
Pertamina, Simon Aloysius Mantiri 
mencatat ada 370 ribuan pengecer 
yang sudah terdaftar di Pertamina. 
Mulai hari ini pengecer tersebut bisa 
membeli langsung gas melon dari 
pangkalan.

"Jadi data dari pengecer yang 
kurang lebih 370-an ribu itu kan sudah 
terdaftar. Nah otomatis kemarin 
kategorinya sudah kami ubah menjadi 
sub-pangkalan. Jadi hari ini seperti 
arahan Pak Menteri, sudah bisa seperti 
biasa, bisa membeli langsung dari 
pangkalan," terang dia.

N a n t i n y a  m a s y a r a k a t  y a n g 
membeli LPG 3 kg di sub-pangkalan 
tetap harus membawa KTP agar bisa 
terdata oleh pemerintah. Kebijakan 
tersebut diharapkan bisa membuat 
program subsidi lebih tepat sasaran 
dan distribusi LPG 3 kg menjadi lebih 
tertata.

Sebelumnya, per 1 Februari 2025 
k e m a r i n ,  K e m e n t e r i a n  E S D M 
menerapkan pembelian LPG 3 kg tidak 
lagi dapat dilakukan di tingkat 
pengecer.

S e p e n u h nya  h a nya  b i s a  d i 
p a n g k a l a n  r e s m i  P e r t a m i n a 
a k i b a t n y a  w a r g a  k e s u l i t a n 
mendapatkan tabung gas dan harus 
mengantre panjang di pangkalan.

Menteri ESDM Bahlil Lahadalia 
s a a t  i t u  m e n g u n g k a p  a l a s a n 
pemerintah melarang pedagang 
eceran atau warung menjual LPG 3 Kg 
mulai 1 Februari 2025.Menurutnya, 
ke b i j a k a n  i t u  d i a m b i l  k a re n a 
p i h a k nya  m e n e m u k a n  b a nya k 
pedagang eceran yang memainkan 
harga.

Menurut Bahlil ,  langkah ini 
diambil sebagai bagian dari penataan 
penyaluran gas melon tersebut. 
Apalagi, memang selama ini data 
mengungkapkan pengguna LPG 3 Kg 
j u s t r u  m a y o r i t a s  k e l o m p o k 
menengah atas.

Bahlil mengatakan selama ini 
yang bermain adalah di tingkat 
eceran. Sebab, pengawasan sulit 
dilakukan sehingga mau tidak mau 
mengambil  kebijakan larangan 
penjualan dengan tidak memberikan 
stok.

S e d a n g k a n ,  d i  p a n g k a l a n 
pengawasan akan lebih mudah. 
Apabila ada ditemukan yang bermain, 
maka langsung dikenakan sanksi 
pencabutan izin.

Bahlil mengatakan Kementerian 
ESDM memiliki tanggung jawab atas 
masalah ini. Dia meminta kesalahan 
tidak dilempar ke pihak lain. "Sudah. 
Kesalahan itu tidak usah disampaikan 
ke siapa-siapa. Kami Kementerian 
ESDM yang harus mengambil alih 
tanggung jawab," kata dia. 

Menurut Bahlil, kebijakan ini 
sudah dikaji secara mendalam pada 
2023. Pertimbangan kebijakan ini 
berdasarkan hasil  audit Badan 
Pemeriksa Keuangan bahwa ada 
penyalahgunaan subdisi LPG kg. 
Penyalahgunaan itu berasal dari 
pengecer. 

K e t i k a  t i m b u l  m a s a l a h , 
Kementerian ESDM adalah pihak 
yang memilih tanggung jawab untuk 
melakukan perbaikan. Prabowo, kata 
Bahlil, juga sudah memerintahkan 
melakukan penataan sehingga LPG 
bersubdisi  3 kilogram itu bisa 
diperoleh oleh masyarakat yang 
membutuhkan. 

Katanya	Bukan	
Kebijakan	Prabowo

Sebelumnya, Wakil Ketua DPR RI 
yang juga Ketua Harian Gerindra 
Sufmi Dasco Ahmad menyatakan 
kebijakan pengecer sempat dilarang 
berjualan LPG bersubsidi 3 kilogram 
kg yang ramai belakangan ini bukan 
kebijakan dari Presiden RI Prabowo 
Subianto.

"Sebenarnya ini bukan kebijakan 
dari  presiden untuk kemudian, 
melarang yang kemarin itu [penjualan 
di tingkat pengecer]," kata Dasco 
merespons pertanyaan wartawan di 
kompleks parlemen, Jakarta, Selasa 
(4/2/2025).

Oleh karena itu, sambungnya, 
ketika melihat kesulitan yang dialami 
warga di sejumlah daerah untuk 
mendapatkan LPG bersubsidi 3 kg, 
maka Prabowo kemudian memutus-
kan agar tabung bersubsidi itu bisa 
kembali dijual di tingkat pengecer per 
hari ini. Namun, sambungnya, ke 
depan para pengecer itu harus ter-
daftar sebagai subpangkalan gas 
bersubsidi LPG 3 kg.

"Tapi, melihat situasi dan kondisi 
tadi [kesulitan mendapat gas di tengah 
masyarakat] presiden turun tangan 
u n t u k  m e n g i n s t r u k s i k a n  a g a r 
pengecer bisa jualan kembali sampai 
kemudian pengecer itu dijadikan 
subpangkalan," kata Dasco.

"Administrasi segala macamnya 
bisa sambil berjalan saja," imbuhnya 
mengulang pernyataan Prabowo yang 
juga Ketum Gerindra itu.

Dasco mengatakan munculnya 
polemik itu disebabkan aturan yang 
mendadak. Ditambah sosialisasi yang 
minim.

"Kita melihat bahwa penerapan 
aturannya juga mungkin mendadak 
tidak tersosialisasikan sehingga ke-
mudian dampaknya tidak dihitung 
bahwa kemudian terjadi penumpukan- 
penumpukan masyarakat yang perlu 
gas LPG kan begitu," ujarnya.

Dasco tidak memahami apakah 
Kementerian ESDM sudah ber-
koordinasi dengan Prabowo sebelum-
nya terkait pemangkasan distribusi 
itu. Namun, menurutnya, kebijakan 
kementerian bisa saja berjalan secara 
mandiri dan presiden berhak turun 
tangan jika menimbulkan polemik.

"Saya belum tahu itu apakah 
kemudian hal-hal seperti itu mesti 
dikoordinasikan ke presiden ya, tapi 
kebijakan-kebijakan kementerian itu 
biasanya kan bisa berjalan sendiri, 
tapi kemudian apabila menimbulkan 
seperti ini ya presiden wajib turun 
tangan," ucapnya

Di sisi lain, Dasco memastikan stok 
LPG 3 kg tidak mengalami kelangkaan. 
Ia pun memastikan pemerintah akan 
membuat regulasi supaya harga LPG 3 
kg dari pangkalan ke pengecer tidak 
terlampau mahal ke depannya.

"Makanya nanti ini regulasinya 
lagi diatur, nah supaya kemudian 
nyampe ke masyarakat itu harganya 
tidak mahal," kata dia.

Dasco juga memastikan tak ada 
kelangkaan stok LPG bersubsidi 3 kg.

"Stok tidak langka, stok ada, stok 
terkonfirmasi tidak langka," katanya.

Te r p i s a h ,  K e p a l a  K a n t o r 
Komunikasi Kepresidenan Hasan 
Nasbi mengonfirmasi bahwa para 
pengecer kembali diperbolehkan 
menjual gas liquefied petroleum gas 
atau LPG bersubsidi 3 kilogram 
kembali per Selasa ini juga.

Ia menyatakan langkah itu diambil 
untuk menyetop kesulitan akses LPG 
di tengah masyarakat.

"Hari ini para pengecer bisa 
kembali berjualan agar tidak terjadi 
kesulitan akses elpiji di masyarakat," 
kata Hasan dalam keterangannya, 
Selasa siang.

Hasan mengatakan bersamaan 
dengan itu para pengecer diminta 
mendaftar di aplikasi Merchant Apps 
Pangkalan (MAP) agar terdaftar 
sebagai subpangkalan resmi.

Selanjutnya, kata dia, Pertamina 
akan mendorong para pengecer 
mendaftar sebagai sub pangkalan 
resmi guna melindungi rakyat sebagai 
konsumen terakhir.

"Dengan terdaftar  resmi  di 
aplikasi MAP sebagai sub pangkalan, 
maka harga di tingkat konsumen bisa 
terjaga. Begitu pula distribusi gas 
elpiji 3kg bisa disalurkan ke tangan 
rakyat yang benar-benar berhak 
mendapatkannya," ucapnya.

Terpisah, Pengamat Ekonomi Energi 
Universitas Gadjah Mada Fahmy Radhi 
mengatakankebijakan Menteri ESDM 
Bahlil Lahadalia tersebut merupakan 
kebijakan blunder.

"Kebijakan blunder lantaran 
mematikan pengusaha akar rumput, 
m e n y u s a h k a n  k o n s u m e n  d a n 
m e l a b r a k  k o m i t m e n  P r e s i d e n 
Prabowo yang berpihak kepada rakyat 
kecil," kata Fahmy dalam keterangan-
nya dikutip, Selasa (4/2/2025).

Disampaikan Fahmy, selama ini 
pengecer merupakan pengusaha akar 
rumput dan warung-warung kecil 
untuk mengais pendapat dengan 
berjualan LPG 3 kg. Larangan bagi 
pengecer menjual LPG 3 kg itu 
otomatis mematikan usaha mereka. 
(wid, din ant, rls, kum/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Menteri	Energi	dan	Sumber	Daya	Mineral	(ESDM)	Bahlil	Lahadalia	berdialog	dengan	warga	yang	marah	saat	
antre	membeli	gas	3	kilogram	di	Karawaci,	Tangerang,	Banten,	Selasa	(4/2/2025).	Ant



Buntut Efesiensi Pemerintahan Prabowo, 

Tak Ada Beasiswa Kemenkeu di 2025 

di luar negeri.
 " P r o g r a m  b e a s i s w a  i t u 

dimaksudkan untuk meningkatkan 
kompetensi sumber daya manusia 
Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n  d a l a m 
mendukung pencapaian visi, misi, dan 
sasaran strategis  Kementerian 

Keuangan," dikutip dari pengumuman 
BPPK.(wid, ant bia/dya)

JAKARTA-Menteri Keuangan Sri 
Mulyani membatalkan penawaran 
beasiswa Kementerian Keuangan 
(Ministerial Scholarship) tahun 2025. 
Padahal, pembukaan beasiswa baru 
diumumkan pada 10 Januari 2025 
atau 21 hari lalu.

Dalam surat yang diunggah di situs 
resmi Badan Pendidikan dan Pelatihan 
K e u a n g a n  ( B P P K ) ,  K e m e n k e u 
menyebut keputusan ini diambil 
karena ada kebijakan efisiensi belanja 
pemerintah di lingkungan Kemenkeu. 

" K a m i  s a m p a i k a n  b a h w a 
Penawaran Beasiswa Kementerian 
Keuangan (Ministerial Scholarship) 
Tahun 2025 sebagaimana telah 
diumumkan melalui Pengumuman 
N O M O R  P E N G - 1 / P P. 2 / 2 0 2 5 
dibatalkan,"  demikian isi  surat 
tersebut dikutip Selasa (4/2/2024).

Aturan pengurangan anggaran itu 
merujuk ke Instruksi  Presiden 
Republik Indonesia Nomor 1 Tahun 
2025 Tentang Efisiensi Belanja Dalam 
Pelaksanaan Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Negara dan Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
Tahun Anggaran 2025. Selain itu, Surat 
M e n t e r i  K e u a n g a n  N o m o r  S -
37/MK.02/2025 tanggal 24 Januari 
2025 perihal  Ef is iensi  Belanja 
K e m e n t e r i a n / L e m b a g a  d a l a m 
Pelaksanaan Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Negara Tahun 2025, serta 
menindaklanjuti hasil Rapat Pimpinan 
Badan Pendidikan dan Pelatihan 
Keuangan tanggal 31 Januari 2025. 

"Kami sampaikan permohonan 
maaf atas pembatalan Penawaran 
Beasiswa Kementerian Keuangan 
(Ministerial Scholarship) Tahun 2025. 
Sebagai tindak lanjut dari pembatalan, 
p r o s e s  p e n d a f t a r a n  b e a s i s w a 
dimaksud kami hentikan terhitung 
sejak tanggal  pengumuman ini 
ditetapkan," lanjut isi pengumuman 
tersebut yang ditulis 31 Januari 2025.

S e b e l u m n y a ,  P r a b o w o 
memangkas APBN 2025 sebanyak Rp 
306,69 triliun. Hal ini diatur dalam 
Instruksi Presiden (Inpres) Nomor 1 
Tahun 2025 yang ditandatangani pada 
22 Januari 2025.

Dalam Inpres tersebut, Presiden 
memberikan arahan kepada para 
M e n te r i  K a b i n e t  M e ra h  P u t i h , 
Panglima Tentara Nasional Indonesia, 
Kepala Kepolisian Negara Republik 
Indonesia, Jaksa Agung Republik 
I n d o n e s i a ,  k e p a l a  l e m b a g a 
p e m e r i n t a h  n o n - ke m e n t e r i a n , 
pimpinan kesekretariatan lembaga 
negara, gubernur, serta bupati dan 
wali kota untuk meninjau ulang 
penggunaan anggaran secara efisien.

Dikutip dari pengumuman BPPK, 
beasiswa Kemenkeu atau Ministerial 
Scholarship merupakan program 
beasiswa yang diperuntukkan bagi 
kader pemimpin atau talenta terbaik 
Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n  u n t u k 
melanjutkan pendidikan pascasarjana 

Menkeu	Sri	Mulyani	bersama	awardee	LPDP	Angkatan	Persiapan	Keberangkatan	ke-221	(PK-221).	

(Dok	LPDP	Kemenkeu)
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kesejahteraan dan karier ASN, karier 
f u n g s i o n a l  ya n g  t e r b u k a  d a n 
kemudahan dalam peningkatan 
p e n d i d i k a n  p a r a  A S N  s e r t a 
kemudahan layanan kepegawaian 
lainnya,” jelasnya. 

Tak hanya itu, dia juga meminta 
kepada pegawai BKN dan seluruh 
ASN di Indonesia tak mengaggapp 
efisiensi  anggaran ini  sebagai 
hambatan, tetapi perlu dipandang 
sebagai peluang dan tantangan 
dalam meningkatkan pelayanan.

S e b e l u m n y a ,  A k u n  X 
@ A S N _ Te l a d a n  p a d a  M i n g g u 
(2/ 2/ 2025)  p u ku l  08 . 15  W I B 
membagikan konten tangkapan layar 
yang berisi anjuran kepada ASN 
untuk menjalankan pola kerja WFA 
mulai Senin (3/2/2025). ”Efek 
belanja operasional kantor kena 
efisiensi, sudah mulai menyebar 
informasi WFA di kementerian. Ini 
kayaknya tinggal masalah waktu aja 
hari kerja diubah jadi Senin–Kamis,” 
tulis admin @ASN_Teladan.

Dalam tangkapan layar itu ada 
sejumlah informasi yang dibagikan, 
seperti maksimal pegawai yang 
bekerja di kantor sebanyak 25 persen 
serta tidak ada perjalanan dinas luar 
negeri dan dalam negeri. Keterangan 
dalam foto juga menyebutkan bahwa 
s i s a  u a n g  o p e ra s i o n a l  s e m u a 
kementerian sebesar Rp 143 miliar 
untuk listrik. Selain itu, tidak ada 

waktu kerja fleksibel. ”Kalau mau 
overwork silakan dilakukan di 
working space lantai  1 ,”  tul is 
keterangan dalam gambar.(wid, 
rls/dya)

KEPALA Badan Kepegawaian Negara 
( B K N )  Z u d a n  A r i f  Fa k r u l l o h 
membuat 10 instruksi yang dapat 
dijalankan para Aparatur Sipil 
Negara (ASN) untuk menyikapi 
efisiensi anggaran pemerintah.  Hal 
ini dilakukan untuk menyikapi 
Instruksi Presiden (Inpres) Nomor 1 
Tahun 2025 tentang Efisiensi Belanja 
dalam Pelaksanaan APBN dan APBD 
Tahun Anggaran 2025.

“Untuk menyikapi efisiensi 
anggaran sesuai instruksi Presiden 
ini, diperlukan skema kerja yang 
l e b i h  a d a p t i f  a g a r  t u g a s  d a n 
pekerjaan dapat dilakukan dengan 
efektif dan efisien,” katanya dalam 
keterangan tertulis yang dikutip 
Selasa (4/2/2025). 

Menurutnya, Inpres mengenai 
e f i s i e n s i  a n g g a r a n  2 0 2 5  i n i 
merupakan peluang bagi pemerintah 
untuk dapat lebih responsif, efisien, 
dan transparan dalam melayani 
masyarakat sekaligus menciptakan 
pembangunan yang berkelanjutan. 

Di lain sisi, Zudan mengingatkan 
instansinya dalam menjalankan 
kebijakan teknis manajemen ASN 
harus dapat memudahkan ASN 
dalam menyikapi permasalahan 
kepegawaian yang ada di ruang 
lingkup ASN. 

“Permasalahan manajemen ASN 
yang disinggung dalam hal ini terkait 
penyelesaian permasalahan hukum, 

ASN BKN Hanya Berkantor 3 Hari

RINCIAN POS BELANJA 

YANG DIPANGKAS:

Sumber:	Surat	Kemenkeu	S-37/

MK.02/2025

Honor output kegiatan dan jasa profesi: 


